



PICK'INFOS

juillet 2024

Compte-rendu municipal - Informations mairie, associations, diverses

Mairie de BESSENAY

Horaires d'ouverture au public

Lundi : 13h30 - 18h30

Mardi, mercredi et jeudi : 8h30 - 12h00

Vendredi : 8h30 - 12h00 et 13h30 - 18h30



mairie@mairie-bessenay.fr

Tél : 04 74 70 80 07

www.mairie-bessenay.fr

Facebook : Bessenay le village qui d'stone



Comité des jeunes : une jeunesse qui dure depuis 60 ans

Qu'on soit ancien bessenais, toujours dans son village natal, nouveau ou un peu moins à Bessenay, qui n'a pas entendu parler du Comité des Jeunes ?



Il était une fois ... des jeunes qui se rencontraient régulièrement. En 1964, très vite un bureau a été créé avec des adultes dans le conseil d'administration (Messieurs Rochas, Peyret-Montagné, Chavalard), le Comité des Jeunes démarrait ...

Un peu d'histoire et la vie du Comité au fil des années

Ils ont été présidents

Henri Nayrand
Robert Riolo
Jean-Claude Marchand
Jacques Vicard
Christiane Malvoisin
Jean-Paul Chavalard
Pierre Caradot
Roger Chapus
André Chavalard
Christine Blain-Ferrière
Eric Chambe
Jean-François Lotte
Jean-Luc Chelles
Nathalie Lambert-Coutave
Patricia Subrin-Ferrière
Guillaume Hénon
Aline Chambe
Christophe Marchand
Sébastien Marchand
Stéphane Giroud
Mickaël Chapus
Bénédicte Marchand
Guillaume Marchand
Yohann Limousin
Xavier Guillarme
Mewen Ferrière, Bastien Fontbonne
Mickaël Rémi, Robin Forest

Ils sont présidents

Clément Arquillière, Lucas Bourgez



Les locaux

- De 1964 à fin 1966, tous les jeunes se retrouvaient à la Résidence du Parc (nom actuel), où se trouvait aussi le cinéma.
- Pendant 10 ans l'annexe de la salle des fêtes sera le local du Comité des Jeunes, celle-ci a été aménagée par les jeunes avec un labo photos fort prisé à l'époque.
- Le déménagement au Chalet se fait en février 1977. La pose du carrelage a été possible grâce à un emprunt fait par un particulier (M. Claude Peyret-Montagné) et la pose gratuite par un artisan local (M. Alain Ray).





Des animations pour les jeunes

Quelques-unes de ces animations ont disparu, d'autres perdurent, c'est la vie d'une association !

● Sorties de ski

Une occasion, toujours d'actualité, de découvrir le ski à Chalmazel, Besse en Chandesse, St Pierre de Chartreuse, Saint Sorlin d'Arve ...

● Baby foot, ping pong

● Camps d'été de 4-5 jours.

Autour du lac d'Annecy, Aiguebelette, Combloux, Albié le Vieux ...

A partir du lieu du camp tout se faisait à pied !

● Le point de ralliement : le Chalet

Avec des après-midis et soirées pâtes improvisées, de la musique, des jeux mais aussi des après-midis nettoyage.

● Soirées: Père Noël, jour de l'an, crêpes

● Le labo photos longtemps avec l'aide de M. Nouveau.

● Soirées « best off » invitation des anciens du comité pour partager de bons moments.

● Cours de rock

● « Site de rencontre bessenois » depuis toujours et bien avant les réseaux sociaux !



la suite en fin de document

Compte-rendu de la séance de Conseil Municipal du 02 Juillet 2024

Présents : Mesdames et Messieurs FOREST, BORGOGNO, LOMBARD, PIRAUD, HYVERNAT, BLANC, NAILI, CROCI, DELPEUX, DESFARGES, FOUILLET, PINET, TULOUP, MALIGEAY, VICENTE

Excusés avec pouvoir : M. BOUVEYRON (pouvoir à F. DELPEUX), MO FERRIERE (pouvoir à K. NAILI),

Absents : Madame et Monsieur BRENIER et ARQUILLERE

La séance est ouverte à 19 h 30 par Karine FOREST, Maire. Carole FOUILLET est nommée secrétaire de séance. Le procès-verbal de la séance du 14 mai est approuvé à l'unanimité.

Délibération n° 07/2024DE01 : Contrat d'apprentissage

Le conseil municipal approuve à l'unanimité le recrutement potentiel d'un apprenti au sein de l'école maternelle Les Echaras dans le cadre de la préparation d'un CAP Accompagnement Educatif Petite Enfance (AEPE) pour une durée d'une année.

Délibération n° 07/2024DE02 : Droit de préemption

Quatre déclarations d'intention d'aliéner de biens soumis au droit de préemption ont été reçues en mairie. Elles concernent :

- Pour la première, une maison d'habitation avec garage cadastrée C678, 748 et 1608,
- Pour la deuxième, un local commercial cadastré C1609, C1610 et C161,
- Pour la troisième, un appartement cadastré C515,
- Pour la quatrième, une maison d'habitation cadastrée C465.

Madame le Maire, intéressée, se retire et ne prend pas part au vote.

Le conseil municipal, à l'unanimité, ne souhaite pas exercer son droit de préemption.

Délibération n° 07/2024DE03 : Changement de dénomination d'une voie

La route de la Combe correspond à la VC 202 qui débute à l'intersection avec la VC 231 (chemin de Bartassieux) et se termine à l'intersection avec la RD 389. Mais la route de la Combe comprend également le chemin privé cadastré B 674 qui dessert les trois habitations cadastrées B 671, B 672 et B 1236.

Historiquement, ce petit hameau s'appelait La Lérine. La dénomination de « route de la Combe » crée aujourd'hui différents problèmes d'identification de ce lieu-dit. La poste, les transporteurs et différents usagers rencontrent régulièrement des difficultés pour trouver ces habitations avec le risque que cela pourrait représenter si les secours rencontraient le même problème en cas de besoin.

Afin de pallier ces difficultés, le conseil municipal décide à l'unanimité de donner la dénomination de « impasse de la Lérine » à l'impasse cadastrée B 674, depuis l'intersection avec la VC 202 « route de la Combe » jusqu'à son terme.

Délibération n° 07/2024DE04 : CCPA, convention voirie

Les communes ont la possibilité de réaliser des prestations d'entretien sur les voiries d'intérêt communautaire grâce à leurs services internes dans la mesure où le dispositif relève d'une bonne organisation et de rationalisation des services.

De fait, il est proposé au conseil municipal la signature d'une convention avec la CCPA organisant le partage de ces services pour l'entretien des abords des chaussées et les modalités de remboursement. Le conseil municipal approuve la signature de cette convention à l'unanimité.

Décisions du maire

Dans le cadre des délégations qui lui ont été consenties, Madame le Maire fait part au conseil municipal des décisions suivantes :

- Cimetière, renouvellement d'une concession pour une durée de 15 ans.

Décisions d'urbanisme

NOM	ADRESSE terrain Bessenay	OBJET	Déposé le
MOURA Roger 69 COURZIEU	Chemin de Bartassieux	Construction maison de plein pied avec son abri voiture et son atelier	18/06/2024

Travaux des commissions

O Bâtiments communaux

- Espace plurifonctionnel : Le rapport sur la pollution du terrain suite à l'occupation du tènement par une ICPE a été reçu. Pas de souci majeur. Des recherches complémentaires de gaz au niveau du sol sont conseillées mais les conclusions sont dans l'ensemble favorables et devraient permettre de déposer le permis de construire avant la fin de l'année.
En parallèle, le travail sur la qualité du son se peaufine, le chiffrage du projet se précise et devrait permettre de solliciter, de nouveau, des subventions sur cette fin d'année. Une rencontre avec le nouveau sous-préfet sera sans doute organisée dans les prochains mois afin de lui présenter le projet.
- Projets photovoltaïques : les ordres de service sont passés auprès des entreprises DES Electricité et D. Chenevière : les travaux devraient intervenir dans le courant de l'été pour les 2 projets d'installation d'une puissance de 9 Kw, sur l'école maternelle et la poste.
- Salle polyvalente : des devis sont en cours pour éventuellement remplacer les anciens néons par des leds Le travail se fait en partenariat avec les fédérations de tennis et de basket pour s'assurer d'avoir le bon niveau d'éclairage.
- Ecole : la commande pour la réhausse du grillage côté place neuve a été passée ; les travaux sont à venir.
- Terrain de foot : une étude est également menée pour le remplacement de l'éclairage actuel dans la mesure où les ampoules grillent les unes après les autres et ne peuvent plus être remplacées. Deux cages à 7 ont été commandées et devraient être installées avant la reprise de septembre.
- La Poste : le logement a été libéré ; les études mettent en avant un coût de réhabilitation assez important. De fait, les travaux pourraient être reportés de quelques mois.

Arrivée J. MALIGEAY

O Manifestations

- Fête de la musique : elle a eu lieu le 14 juin, organisée par Béchamel et l'association des commerçants, avec un soutien financier de la commune. Une belle participation en dépit du temps maussade. Bravo aux deux associations pour cette belle organisation.
- Le repas des aînés sera cette année servi par la boucherie Combet.

O Fleurissement

- Plantation de vivaces et annuelles : le printemps et le début d'été ont été très favorables aux plantations. L'équipe de bénévoles est toujours aussi présente et active.
- Quartiers et hameaux : le nouveau plan avance ; il remplacera la dernière édition de 2013.

O Associations

- La réunion avec les associations pour établir le planning d'utilisation des salles s'est bien déroulée.
- Le Pick'Asso sera distribué en septembre comme à l'accoutumée.
- Le panneau banderole de la Brévenne est déjà bien utilisé par les différentes associations et la commune.

O Communication

La réflexion se poursuit autour d'un panneau fixe, à la Brévenne, pour annoncer le cœur de village.

O Culture

Bibliothèque : Pour rappel, elle sera ouverte uniquement les jeudis et les samedis de 10 h à 12 h du 11 juillet au 03 août ainsi que les jeudi 05 et samedi 07 septembre ; elle sera fermée du 05 au 31 août.

Les prochaines dédicaces auront lieu en fin d'année et une réflexion est également en cours pour de nouvelles conférences.

O Urbanisme

- Déclaration de projet du Clos du Centre : le rapport du commissaire enquêteur a été reçu. Suite aux remarques faites par des riverains, la commission travaille à intégrer les différentes remarques dans le projet, la principale étant liée à l'accès de ce futur lotissement.
- Propriété Bernard : des réponses liées aux possibilités de voirie sont attendues.

O Voirie

- Le premier passage de l'éparage a été réalisé.
- Les PATA (Point A Temps Automatique) sur les voiries communautaires sont prévus courant juillet.
- Des marquages au sol ont été repris : route du Col, des places de stationnement sur la place du marché, le passage piéton Rue du Nord, création d'un passage piéton route de Brullioles, les arrêts minutes ont été tracés en rouge pour plus de lisibilité et 6 stationnements en zone bleue ont été créés à la Brévenne.

O Affaires scolaires, Enfance, Jeunesse

- ACM : un bilan avec les communes partenaires a été réalisé ; ces dernières nous demandent plus d'explications sur la répartition de l'enveloppe financière de chacune.
Bonne fréquentation prévue sur l'été avec des animations sur le thème des 4 éléments : une sortie à Cublize est prévue ainsi que différents intervenants avec la fabrication d'un four solaire notamment.
- La Convention Territoriale Globale (CTG) signée avec la CAF arrive à son terme fin 2025 et devra être renouvelée pour continuer à percevoir les aides CAF.
- Conseil d'école Les Echaras : la baisse des effectifs se poursuit ; pas de fermeture de classes cette année mais la rentrée 2026 pourrait être difficile pour le maintien des 8 classes.
Les classes de CM partiront une journée aux jeux paralympiques le 05 septembre ; la commune et le CPE soutiendront financièrement cet événement.
- La classe de l'IME est toujours présente, chaque jour, dans les locaux de l'école Les Echaras.
- Conseil d'école les Trois Collines : effectif stable.
- Chantier jeunes : le chantier estival débutera le 08 juillet avec la poursuite de la fresque Rue du Nord ainsi que la mise en valeur du transformateur de la Drivonne.
- Chantier jeunes 2025 : la fresque du mur des Griottes pourrait être reprise.

O Agriculture

- Inauguration du rucher pédagogique : elle a eu lieu le 08 juin avec différentes animations tout au long de la journée. En dépit du temps mitigé, 150 visiteurs étaient présents. Des représentants du syndicat apicole étaient également présents.
- Moustique tigre : une sensibilisation a été faite à l'école en partenariat avec la Directrice de l'ACM, sensibilisation sous forme de jeux et de questions, très appréciée par les enfants.
- La récolte des cerises se poursuit. Beaucoup de déchets en raison de la météo peu favorable et de fait des tonnages moindres cette année, Ce temps compliqué pour la récolte des cerises est néanmoins profitable pour les autres fruits, pêches, pommes, mirabelles, qui grossissent bien mais également pour le foin, ramassé en quantité abondante. Les céréales sont également belles. Il faudrait maintenant bénéficier d'une période plus sèche pour que les moissons se déroulent dans de bonnes conditions.

O SIVOM

Les travaux liés au terrain de foot devraient démarrer dans l'été. La répartition financière se fera probablement au nombre de joueurs de chaque commune au sein du club. Les principaux partenaires financiers seront les communes de Courzieu et Brussieu.

Questions diverses

Madame le Maire indique qu'en raison de la période estivale, et notamment des congés, la délibération relative au déclassement de la parcelle cadastrée C1173 du Clos de la Chapelle a été reportée au conseil municipal de la rentrée.

La séance est levée à 20 h 40. **Prochain conseil municipal le mardi 17 Septembre 2024 à 19 h 30.**

Infos Associations

O La Foulée Bessenoise

La Foulée Bessenoise organise sa 12ème édition le Dimanche 08 Septembre 2024 à 9h00 avec un départ et arrivée sur la place du village. Cette année encore, et compte tenu du succès de la course enfant créée l'année dernière, un parcours est maintenu pour les 8/9 ans et 10/11 ans en plus des 2 parcours habituels, à savoir le 10Km avec 300 D+ et 20Km avec 650 D+. Nous comptons sur votre aide pour en parler autour de vous : amis, familles et collègues de travail pour nous permettre d'atteindre notre objectif de 500 participants. Grâce à vous, nous pourrons le faire.

Nous cherchons des bénévoles signaleurs pour nous accompagner dans cette belle aventure, alors n'hésitez surtout pas à passer un bon moment avec nous pour la réussite de notre manifestation. Adressez votre mail pour inscription en tant que futurs signaleurs à l'adresse mail suivante :

contact@comitedesfetes-debessenay.fr

Merci pour votre soutien.

O SC Bigareaux

Le Club de Football SC Bigareaux est à la recherche de potentiels joueurs nés en 2010 ou 2011 afin d'étoffer son groupe U15 pour la prochaine saison ! Contact : Julio au 06/65/75/67/33 ou Cracus 06/87/14/50/39

O Chorzeam

Rejoindre la chorale Chorzeam, pourquoi pas ?

Envie de faire une pause détente dans la semaine, dans une ambiance sympathique et conviviale ?

Si vous aimez chanter, venez rejoindre la chorale Chorzeam de Bessenay. Notre cheffe de chœur Cécile Piéplu (« Toi et Voix ») vous fera découvrir des chants du monde et la variété française. On progresse et on se fait plaisir dans la bonne humeur tous les mercredis de 20h à 21h45, salle du Trapèze/Bessenay (sauf vacances scolaires). Vous êtes les bienvenus (hommes et femmes). Vous pouvez participer à 1 ou 2 séances avant de vous décider. Nous serons présents au Forum des Associations le samedi 7 septembre prochain. Contacts : Francine Luc au 06 46 85 23 28 / Denise Lombard au 06 13 80 96 02

O Jeunes Sapeurs-Pompiers de Bessenay

La section des Jeunes Sapeurs-Pompiers (JSP) de Bessenay est à la recherche de jeunes filles ou garçons pour rejoindre son association en septembre prochain. Recrutement avant fin juillet.

But de cette formation : Formation de 4 ans aux techniques de secours et d'incendie, apprentissage des gestes qui sauvent, devenir Sapeur-Pompier Volontaire à l'issue de cette formation.

Profil du jeune : être âgé entre 12 et 14 ans, être un brin sportif, être curieux, avoir des valeurs de solidarité et un esprit d'équipe.

Venez découvrir un univers passionnant tout en contribuant à la sécurité de la population. On compte sur vous. Renseignements : Roland THIOLIER - Tel : 06.79.97.30.96

O P'tite troupe de Yo

La P'tite Troupe de Yo vous informe de son prochain spectacle : "Dépêche-toi Bibiche on va rater l'avion" les 15, 16, 17, 22 et 23 Novembre. Nous sommes toujours à la recherche d'un metteur en scène.

Infos Diverses

Horaires d'été de la mairie : A compter du lundi 08 Juillet et jusqu'au vendredi 30 août, le secrétariat fermera à 17 h 30 au lieu de 18 h 30 les lundis et vendredis soirs.

O Nouveau à Bessenay

L'entreprise Amélie BOIS (DJ Amélie) vous propose ses services pour sonoriser et animer vos soirées d'anniversaires, mariages, baptêmes, toutes soirées pour associations, thé dansant, bals, les classes... mais aussi de la location de matériels de sonorisation et jeux de lumières.

Pour toute demande, vous pouvez me contacter via mon adresse mail : amelie.bois@hotmail.fr ou au 06-70-80-25-36.

O Vie des familles

La famille Gibaut vous remercie pour votre soutien lors du décès de Bernard Gibaut.

AGENDA

Été 2024

Date	Évènement	Organisateur
Mercredi 7 août	Concours de pétanque	Club des Cerisiers Blancs
Du vendredi 30 août au dimanche 1 ^{er} septembre	Vogue	Municipalité
Vendredi 30 août	Repas sur la place	Classe en 5
Samedi 31 août	Concours de pétanque	Classe en 6
Du samedi 31 août au dimanche 22 septembre	Tournoi OPEN de tennis	Tennis Club de la Brévenne
Dimanche 1 ^{er} septembre	Concours boules inter-classes	Boule amicale bessenoise
Samedi 7 septembre	Journée BMX	SNEB
Samedi 7 septembre	FORUM des associations	Municipalité
Dimanche 8 septembre	Foulée bessenoise	Comité des Fêtes
Dimanche 8 septembre	Concours de boules	Boule amicale bessenoise
Samedi 14 septembre	Concours de pétanque	Société Bessenoise de Basket
Samedi 28 septembre	60 ans du Comité des Jeunes	Comité des Jeunes

FORUM DES ASSOCIATIONS

Samedi 7 septembre de 9h à 12h - sur la place
organisé par la municipalité

Des animations proposées à l'extérieur de la Maison des Jeunes

Quelques-unes de ces animations ont disparu, d'autres perdurent, c'est la vie d'une association !

● **Les spectacles (avec repas)**

-Sketches sur la vie du village à « la sauce des jeunes de Bessenay » d'après des parodies connues (La Mère Cotivet des Chansonniers, le permis de conduire de Jean Yann, la table de multiplication de Jacques Baudouin, le Fakir de Francis Blanche et Pierre Dac, les grosses têtes de Philippe Bouvard, mais aussi beaucoup de créations locales comme le conseil de révision et bien d'autres ...

-Chants

-Danses

Souvent prêts in extrémis mais toujours réussis !

Certains de ces spectacles se sont exportés à Bussières, Savigny, Chevinay, St Laurent de Chamouset.



● **Randonnée annuelle des cerisiers blancs en avril**

La première a été organisée en 1976, cette activité était à l'époque peu répandue, il a fallu innover. Cette randonnée a permis de rembourser le prêt du carrelage (cf § locaux). Cette année c'est la 46ème !

● **Les pompiers de Paris en 1967**

Beaucoup pensent que c'est le comité des fêtes qui a fait venir les Pompiers de Paris, mais c'est bien au Comité des Jeunes qu'on doit ce spectacle unique. Un adhérent avait un frère qui en faisait partie et a permis de les faire venir.

● **Le carnaval**

Chaque année en février les jeunes organisaient le carnaval et défilaient dans les rues du village. Beaucoup de déguisements (De Gaulle, Pompidou, Nixon) et des thèmes quelquefois politiques comme la crise pétrolière.

● **Création de char** : pour le Eh Cherry Festival et bien avant celui-ci pour la Fête de la Cerise. De bons moments de partage ... même si c'est quelquefois compliqué !





Des commentaires de présidents

● Quel est votre plus beau souvenir ?

- Les spectacles, beaucoup de rigolades.
- L'aménagement du bureau et du bar au chalet des jeunes réalisé grâce aux compétences en interne et avec beaucoup de complémentarité. Il a fallu du temps tous ensemble mais une belle équipe avec des repas, de la bonne humeur, cela fait la différence !
- Les week-ends de ski.



● Qu'avez-vous envie de dire aux jeunes ?

- Pourquoi ne pas refaire de spectacles ?
- Il y a toujours des hauts et des bas et chaque fois le Comité des Jeunes s'est relevé !

● Mais aussi

- L'indépendance du Comité des Jeunes a été souhaitée par les jeunes par rapport aux MJC qui fleurissaient un peu partout. Le Conseil Municipal de l'époque a soutenu cette idée, c'était la bonne !
- Le chalet a apporté beaucoup de confort. C'était l'époque des Mille Clubs mais cela ne convenait ni aux jeunes, ni au Conseil Municipal du point de vue esthétique et des matériaux utilisés, c'est pour cela qu'il a été construit en dur.
- L'implication au Comité des Jeunes est un tremplin pour ensuite participer à d'autres associations.
- On retrouve l'esprit de village, cela créé du lien entre Bessenois.

**Le comité des jeunes en un mot
CONVIVALITE, CONVIVALITE, CONVIVALITE**



Le mot de la fin par les présidents actuels

MERCI aux « anciens jeunes », c'est une chance d'avoir le Comité des Jeunes à Bessenay **GRACE** à vous !

Longue vie au Comité des Jeunes, pour qu'un jour les enfants d'aujourd'hui puissent aussi le connaître !



Un conte de fées ? pas vraiment, une aventure évidemment !

Rendez-vous le samedi 28 septembre pour fêter les 60 ans du Comité des Jeunes

Réservez cette date, d'autres informations vont suivre !

